

Jalisco solicita 3 mmdp para afrentar débito

POR ADRIANA LUNA
CORRESPONSAL
nacional@excelsior.com.mx

GUADALAJARA.— El gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, envió al Congreso del estado la iniciativa para solicitar un crédito bancario por tres mil 200 millones de pesos, con el fin de subsanar las deudas que arrastra la entidad, tras la organización de los Juegos Panamericanos (mil 800 millones de pesos); el plazo para pagar no excedería los 20 años.

Los diputados locales analizarán, en breve, si se aprueba la solicitud del mandatario, aunque su administración concluya en 48 días.

“Si los diputados ven bien la iniciativa... las finanzas del gobierno estarán a salvo, se necesitará invertir menos de 3%, por ahí de 2.7 o 2.8% al servicio de la deuda. Esto es, Jalisco no tiene problemas financieros”, aseguró González Márquez poco antes de enviar la iniciativa al Poder Legislativo.

También señaló que con su propuesta los asuntos financieros se resolverán sin mayor problema y que tampoco se requiere crear nuevos impuestos, “es la iniciativa que lo resuelve, sin más impuestos y de una manera muy transparente y sencilla”.

Jalisco incumplió el pasado 21 de diciembre con el pago de un crédito quirografario por mil 400 millones de pesos y debe también 400 millones de pesos a proveedores por la organización de los Juegos Panamericanos.

Por ello, financieras como Fitch y Moody's degradaron a la entidad en su nivel de confiabilidad crediticia. Jalisco cayó de A+ (alta calidad crediticia) a D (riesgosa morosidad).

La Secretaría de Hacienda advirtió hace unos días que no rescatará a entidades sobreendeudadas como Jalisco, que ocupa el cuarto lugar a escala nacional con casi 21 mil millones de pesos en compromisos a pagar.

El gobernador jalisciense insiste en que las finanzas están sanas y que la entidad no está en el buró de crédito, “la credibilidad de las instituciones financieras hacia Jalisco es buena, nunca hemos dejado de pagar una amortización, y por lo tanto hay confianza”.

Durante las administraciones panistas la deuda de la entidad se disparó, se estima que la deuda pasaría de ocho mil 480 millones de pesos a 26 mil 531 millones (213% más) en los próximos cuatro años.

ALERTA

Jalisco concentra desde finales de 2011 a los municipios más endeudados con la banca.

- De los 10 mil 262 millones de pesos de deuda ante bancos que registraban los 22 ayuntamientos con mayor deuda, cuatro mil 662 millones lo debían las demarcaciones de esa entidad.

+ COBERTURA

excelsior.com.mx nacional

Los municipios jaliscienses sufren por sus deudas —**Excelsior** publicó ayer los resultados de un análisis de la Auditoría Superior de la Federación (ASF)—, Guadalajara adeuda a la banca comercial dos mil 580.7 millones de pesos; Tonalá por 797.6 millones de pesos; Zapopan por 486.3 millones de pesos; Puerto Vallarta por 465.2 millones de pesos.

En septiembre de 2012, la financiera Moody's cambió su perspectiva de calificación sobre indicadores de deuda del ayuntamiento de Guadalajara de estable a negativa. Las deudas arrastradas empeoraron con el incremento en el gasto corriente del municipio por la organización de los Panamericanos. El déficit financiero creció 52.6%.



La solicitud de crédito es producto de un acuerdo en los sótanos de Casa Jalisco, entre González y Aristóteles Sandoval.”

ENRIQUE ALFARO
EX CANDIDATO

Acusan arreglo

El ex candidato a gobernador por Movimiento Ciudadano Enrique Alfaro Ramírez acusó a Emilio González Márquez y al mandatario estatal electo, Jorge Aristóteles Sandoval, de haber hecho un arreglo en lo oscuro para endeudar más a Jalisco.

“La solicitud de crédito es producto de un acuerdo en los sótanos de Casa Jalisco, entre Emilio González y Aristóteles Sandoval. Emilio González puede seguir en la lógica de su gobierno de endeudar a Jalisco, de él no nos extraña; lo que nos extraña es que en el PRI, tienen un discurso mentiroso porque dijeron que ellos no avalarían más deuda para Jalisco”, dijo Alfaro Ramírez.

Se teme que la solicitud de endeudamiento por tres mil 200 millones de pesos sea para rescatar al Congreso local.

El equipo de transición de Sandoval negó exista un arreglo sobre el endeudamiento.